

## Les futurs pros du football sont-ils dans le secteur ?

**Pornichet** — Le directeur de la formation du Football-club de Nantes, Samuel Fenillat, est à Pornichet pour trois journées, avec treize jeunes footballeurs prometteurs.

Chaque saison, le Football-club de Nantes (FC Nantes) organise un stage de quelques jours pour observer de jeunes joueurs prometteurs, issus de tout le territoire.

« Cela se passe normalement au centre de la Jonelière, à Nantes. Mais c'était difficile cette année, à cause de la situation sanitaire, et nous avons cherché un club qui pouvait mettre ses installations à notre disposition, explique Samuel Fenillat, directeur de la formation au FC Nantes, depuis 2010. L'idée était de délocaliser le stage, et, en venant sur la côte, cela nous permet de faire découvrir le bord de mer à ces jeunes. Un grand merci à Pornichet pour son accueil ! »

### Génération zapping

Les joueurs U13 (moins de 13 ans) ont chaussé les crampons pour jouer sous l'œil aguerris des professionnels, qui observent leurs compétences techniques, mais pas que. « Nous apportons une attention toute particulière au savoir-vivre de ces jeunes, à leur comportement vis-à-vis des autres, aussi bien sur le terrain qu'à l'hôtel ou en extérieur, dans les moments de détente, souligne Samuel Fenillat. Un jeune doit également avoir une capacité de concentration et d'écoute s'il veut pouvoir progresser et certains en sont un peu dépourvus. »

En charge de la formation au FC Nantes depuis dix ans, l'ancien joueur professionnel constate une évolution importante chez les adolescents, qu'il rencontre chaque année. « Nous sommes à l'ère du zapping et ça se ressent aussi dans le football.



Samuel Fenillat, directeur de la formation du FC Nantes, est à Pornichet pour trois jours d'observation et de détection.

PHOTO : QUEST-FRANCE

Il faut que les entraînements soient dynamiques, ludiques et que le jeune y trouve du sens tout de suite. C'est une question de société, mais aussi d'éducation », reconnaît-il.

Le FC Nantes accueille chaque saison une quinzaine de jeunes en formation, dont les deux tiers sont issus de la région. « Il nous reste donc cinq

ou six places pour des joueurs que nous pouvons recruter ici, par exemple. Mais il faut savoir qu'il y a quarante centres de formation en France. Alors, les jeunes très prometteurs sont repérés par de nombreux observateurs et peuvent avoir d'autres propositions », estime Samuel Fenillat.

Finalement, ils seront peu d'élus à pouvoir intégrer le centre de formation de la Jonelière, à Nantes, et tous n'auront pas rendez-vous avec la gloire. Mais, une chose est sûre, ils ont le ballon rond chevillé au corps et rêvent tous de devenir un jour un star du football.